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长江日报讯（记者高萌 通讯员胡晓蕾）
11月12日上午，2024年第三季度“中国好人
榜”发布仪式暨全国道德模范与身边好人现
场交流活动在湖北省十堰市举行，武汉英雄
民警邱建军荣登“中国好人榜”。

邱建军，1974年5月出生。1994年7月，
他从武汉市人民警察学校毕业后，便投身于
公安工作，2002 年 6 月加入中国共产党，生
前担任湖北省武汉市公安局江汉区分局汉

兴街汉兴派出所副所长、四级高级警长。从
警生涯中，他多次获得殊荣，曾获评市公安
局优秀共产党员，荣立公务员个人三等功1
次、公安机关个人三等功2次，获嘉奖6次，7
次公务员年度考核优秀。

2024年6月1日凌晨，邱建军在带队处
置一起持刀滋事警情时，遭遇嫌疑人疯狂拒
捕。在紧急关头，为了保护身边群众和战友
的生命安全，避免无辜人员受到伤害，他毫

不犹豫地与持刀歹徒展开了殊死搏斗。尽
管身负重伤，他依然浴血追凶，最终因伤势
过重，经抢救无效壮烈牺牲，年仅50岁。

从警30年来，邱建军始终坚守岗位，兢
兢业业。他先后参与破获各类刑事案件
1800余起，其中包括故意杀人、抢劫等重大
要案 200 余起，成功抓获违法犯罪嫌疑人
2300余名。他工作认真负责，勇于担当，恪
尽职守，在面对犯罪分子时总是身先士卒、

冲锋在前，为维护辖区政治安全和社会稳定
作出了卓越贡献。

今年6月23日，省人民政府评定邱建军
同志为烈士。此前，长江日报多次对邱建军
的英勇事迹进行深入报道。

活动现场，全国道德模范张定宇参与发
布了三季度“中国好人榜”，并与全国道德模
范孙东林、汪勇共同为“中国好人”赠送“道
德传家宝”纪念品。

长江日报讯（记者陈智 通讯员武经宣）
11 月 12 日，长江日报记者从第七届中国国
际工业设计博览会新闻发布会上获悉，本届
博览会将于11月20日至22日在武汉国际博
览中心举行，参展企业超过300家。

中国国际工业设计博览会是国内工业
设计领域规模最大，参展企业数量最多、质
量最高，全国参与范围最广的行业博览
会。本届博览会主题为“设计驱动未来 创
新赋能发展”，全国 20 个省（自治区、直辖
市、计划单列市、特别行政区）将组织本地
优秀企业以特装形式参展，展览面积达 2

万平方米，中国商飞、茅台集团、广汽集团、
联想集团、迈瑞医疗、特斯拉等知名企业将
亮相。

工业设计是创新链前端、价值链源头、
制造业先导。武汉市经济和信息化局相关
负责人介绍，武汉在汽车、船舶、装备、通
信、激光光电子等方面的工业设计能力在
国内居前。今年的武汉展区将着力体现武
汉特色，重点展示船舶设计、集成电路设
计、游戏设计以及国家级工业设计中心作
品。

今年一款名为《黑神话：悟空》的国产游
戏在全球范围内掀起了一股狂潮，武汉设计
企业提供了技术辅助。掌游科技、攀升鼎承
等武汉本土游戏相关企业将从软硬件方面
展示武汉游戏设计的特色。

该负责人表示，本届博览会将对集成
电路设计进行专题展示，邀请了“智能汽
车 AI 芯片第一股”黑芝麻智能科技，以及
国家信息光电子创新中心、二进制半导
体、梦芯科技等代表性企业参展，“希望在
博览会现场与产业链上下游企业开展广
泛合作”。

本届博览会还新增了数字产品专题
展区、设计驱动型品牌专题展区、历史经
典展区。工业和信息化部国际经济技术
合作中心相关负责人介绍，数字产品专题
展区将着重展示工业设计与数字经济融
合的最新成果，该展区设置了未来汽车、
数字家庭大脑、数字酒店、数字文旅、数字
应急安全城市建设（数字应急装备）等五
大专场活动。

据了解，在工业和信息化部、湖北省人
民政府、武汉市人民政府的共同支持下，工
业和信息化部国际经济技术合作中心、武汉
市经济和信息化局自2017年开始，成功举办
了六届中国国际工业设计博览会，极大促进
了工业设计产业交流合作。

武汉是我国近代工业重要发祥地，至今
仍然是全国重要的工业基地。从“钢的城”
到“车的城”，再到“光的城”，武汉制造业的
每一次深度转型，都活跃着工业设计的身
影。自 2015 年以来，武汉已累计建成 10 个
国家级、58 个省级、30 个市级工业设计中
心。目前，武汉有5款产品入选全国首批工
业软件优秀产品，12 款产品入选全国工业
互联网优秀 App，数量均居全国城市前三
位。

发布

长江日报讯（记者刘克取 通讯员胡振
芳 张丹）“我建议在公交车或地铁列车上加
一些低矮的扶手，或者设置专门的儿童站立
区，方便儿童选择公共交通出行。”11 月 12
日上午，“小黄鹤观察团”与市政协委员在武
汉市妇女儿童活动中心面对面交流。青山
区钢花小学二年级学生黄依一建议在公共
交通工具上增设低矮扶手，保障儿童安全出
行。与会的市政协委员表示经过实地调研
后，会将建议形成成熟提案带上更大平台。

在日常生活中，今年8岁的黄依一常常
乘坐公共交通工具出行。在长时间的乘坐
中，黄依一观察到公共交通工具的设计和服
务未能充分考虑儿童的需求，例如扶手过高

不便儿童抓握、车厢里缺乏儿童专用座椅
等。“地铁上没有座位时，我只能紧紧抓住妈
妈的手，因为我伸手也够不到头顶的栏杆。”
黄依一表示，那时她有较为强烈的不安全
感，害怕被人群冲撞，与妈妈分开。

“通过‘一米视角’，我们看到了许多平
时难以察觉的细节。”市政协委员、武汉大学
网络传播与社会治理研究中心执行主任李
小曼表示，成年人由于身高因素，很难发现
扶手太高的问题，而这对孩子们来说十分关
键。“当儿童作为‘当家人’参与社会治理，他
们的声音被听见，他们的想法被重视，城市
将变得更加友好，大家也会更加关注儿童的
需求和成长。”

现场，6位市政协委员纷纷表示受到儿
童想法的启发，后续将实地调研，组织形成
提案，将孩子们的建议带上更大平台。

在过去的一年里，“小黄鹤观察团”成员
们到汽车机器人智行谷、图书馆、科技馆、地
铁站等地进行考察调研，以“一米视角”提出
了很多关于儿童友好的建议。如今，剧院铺
上了儿童座椅增高垫、增设了儿童爱心补给
站，图书馆推出了暑期阅读打卡奖励活动，
地铁推出了儿童友好接送点……孩子们的
建议在这座城市得到珍视和呵护。

当日，“小黄鹤观察团”和政协委员们一
起走进江汉区万松街道机场社区，感受社区
的儿童友好细节。长江日报记者看到，机场

社区聚焦红色文化和航空特色，在空间营
造、文化建设、儿童服务、儿童参与等方面做
了很多儿童友好的尝试，社区里的机场微展
馆、航天航空科技馆、乐童赋能服务中心等
令小观察员们连连点赞。

市妇联相关负责人表示，“小黄鹤观察
团”与政协委员的对话，是社会各界持续关
注儿童需求和权益的一次尝试，是大家共同
为实现儿童友好城市的愿景做的一次努力，
是推动社会治理现代化进程中的重要一
步。未来，市妇联将积极推动儿童友好的理
念融入城市管理和社会治理之中，为儿童创
造更加安全、健康、友好的成长环境，携手共
绘更加灿烂的儿童友好城市新篇章。

小学生建议公交地铁上增设低矮扶手
市政协委员回应：可形成提案带上更大平台

长江日报讯（记者秦璟 通讯员饶文治）
近日，洪山区2024“‘新’声‘洪’亮”文明实践
活动启动，推出“‘新’声‘洪’亮”品牌，将从
理论自信、文化美育、非遗传承、文明有礼、
民生服务五个方面在全区陆续开展文明实
践活动。

“群众可以根据实际需求点单，实践中心
（所、站）通过指挥调度系统，派单给文明志愿
服务队开展活动。”跟随讲解员的脚步，首场

30余位来自区委社工部、武汉站地区综管办、
“8+N”文明实践志愿服务队主管单位，以及
辖区新时代文明实践所、站的代表参观了洪
山区新时代文明实践中心。华中农业大学

“本禹志愿服务队”、救火英雄李道洲等从洪
山区走出的全国典型案例在此展演。

首场活动上，中共武汉市委党校教授李
军银获授“‘新’声‘洪’亮核心IP宣讲天团”
首位成员。结合最新形势，李军银围绕学习

贯彻党的二十届三中全会精神，带来题为
“紧扣中国式现代化主题 进一步全面深化
改革”的理论宣讲。

“这次活动让我们对新时代文明实践工
作有了更深刻的了解。作为青年干部，我将
积极对接群众精神文化需求，组织社会力
量，真正提升群众幸福感、获得感。”现场观
众朱昊煜说。

活动启动后，洪山区将继续邀请先进典

型、高校名师、非遗传承人、文化文艺团队等
来到洪山开展文明实践活动，洪山区新时代
文明实践中心将启动“‘新’声‘洪’亮”文明
实践摄影展，街道和社区组织系列子活动。

洪山区相关负责人介绍，“新”声“洪”亮
核心IP选取新时代文明实践的“新”字和洪
山区的“洪”字，通过系列活动，奏响洪山区
新时代文明实践强音。

当前，洪山区已建成10个新时代文明实
践所、186个新时代文明实践站、36个文明实
践点，中心—所—站三级阵地实现全覆盖。
通过政策宣讲活动、文艺惠民公益课堂、传
统文化“破圈”传播、文明实践洪山行、民生
实用微课堂，加强文明实践项目培育，打造
洪山特色活动品牌。

长江日报讯（记者冷靖华）“我以前买
的房子得房率才76%。这次来逛房展，发
现不少‘好房子’得房率可以达到90%。这
是怎么算出来的？”11月12日，武汉购房节

“好房子”展活动上，市民李晴提出疑问。
“为何现在的项目，得房率高出这么多

呢？”李晴说，2014年她在武昌内环买了一
套面积144平方米的三室两厅，实际使用
面积只有110平方米，得房率才76%。

福星惠誉·铂雅府项目品牌推荐官曹
恒玮解释，现在的“好房子”，阳台面积普遍
较大，去掉计入建筑面积的一半面积，实得
面积更大。另外，飘窗面积都是赠送的，部
分飘窗因不影响房屋安全可敲除，所以住
户可以获得更多的使用面积。以该项目一
套面积172平方米的四室两厅三卫为例，
阳台开间11.8米，进深约2米，相较于阳台
进深只有 1.2—1.5 米的传统户型，更大地
扩充了使用面积，再加上多飘窗设计，整个
户型得房率约90%。

长江日报记者了解到，阳台变大是“四
代宅”设计理念的体现。在武汉现有的高
品质住宅中，这样的大阳台并不少见。它
们多用于拉通客厅与次卧，加强房间的采
光和通风，使得房间整体感觉更加通透。

保利·涧山观奕项目营销负责人张隽源
称，该项目面积142平方米的四室两厅户型
就专门设计成四个房间坐北朝南，阳台更
大，赠送面积更多，实际得房率将近95%。

除了数据上的真实变多，不少市民在

“好房子”项目的实际体验中，也感受到因
空间优化带来的使用面积增多。

保利·涧山观奕项目上述户型除了做
到四房两厅两卫之外，还在玄关处辟出一
间独立的储藏室用于收纳居家杂物，将户
型升级为“4+1”房。

方岛金茂晓棠项目营销负责人称，该
项目面积 143 平方米的户型不仅有大横
厅，还做了四个空间尺寸较为充足的卧
室。不少购房者反馈与面积180平方米左
右的户型差不多大。

得房率超过90%的城投·金沙府项目
相关负责人介绍，他们采用南北双阳台设
计让房屋进深比更加合理，优化了采光和
通风效果，也拓展了室内空间。

中指研究院（华中）市场研究中心主任
李国政表示，提高得房率对当前的房地产
市场有一定作用，不仅可以满足购房人更
多样化的居住需求，从而激发住房消费释
放，而且赠送面积多，对房地产市场的止跌
回稳也有积极意义。

目前，多地出台新政提高住宅得房率，
满足购房者改善性需求。在武汉，今年出
台《关于进一步促进我市房地产市场平稳
健康发展的通知》，住宅套内阳台水平投影
面积总和不超过单套套内建筑面积的
20%，阳台面积的标准已由原来的 15%提
高到20%。

从全新开放住宅项目的设计趋势来
看，未来住宅得房率将普遍提高。

■长江日报记者陈勇
通讯员杨槐柳 唐时杰

11 月 11 日，《长江日报》刊发题为
《硬汉所长纪汉倒在岗位上 63面锦旗印
证他为民服务一直在拼搏》的报道后，影
响持续发酵。

长江日报记者于近日回访纪汉曾
经战斗过的地方——武汉市公安局江
岸区分局劳动派出所、西马派出所、禁毒
大队、二七派出所，寻找硬汉所长的足
迹。11月12日上午9时，记者走进第一
站——劳动派出所，听民警林涛讲述，那
年，他与纪汉一起捉盗贼时惊心动魄的
故事。

林涛今年 53 岁，与纪汉是警校同
学。1991年，他、纪汉与4名同学一起毕
业分配到劳动派出所当民警。在这里，
纪汉工作了13年。

那时，纪汉比较瘦，但眼睛特别有
神，因为成绩优异，被分配到治安组，也
就是后来的办案队当刑警。当时，民警
办案还没有电脑、手机、视频系统支撑，
全靠“脚板子”“熟人头”。纪汉脑子
活，人又健谈，很快就有了自己的信息
网。

1997年的夏天，武汉市汉口一带连
发多起撬窗入室盗窃案。警方多次布控
追抓，均被盗窃者逃脱。

一天，时任派出所刑侦探长的纪汉
告诉了林涛一个好消息：案发后，他辗转
物色人员打探盗窃团伙内部信息，查找
了嫌疑人的线索，刚刚收到一个线人“军
军”（化名）的线报，得知系列盗窃是一名
外地流窜来汉的惯犯所为，惯犯绰号“虎
子”，力气大，善攀爬，随身还带着利器，
是个独行大盗。

“我们一起捉住他。”纪汉找到林
涛等 6 名民警暗中追捕。据线报，“虎
子”租住在汉口一民宅。纪汉带人暗
中布控 ，谁知“虎子”却迟迟没有露
面。纪汉带人小心打开房门，进屋搜查，发现角落堆放有大
量女包。为了不打草惊蛇，纪汉带人悄悄将物品还原，退出
房间，继续布控。谁知不久接线报，“虎子”已搬走。难道是
布控民警被其发现，又或是他暗中在房间留有标记，被搜查
民警无意中碰到，让其发现？大家无法确定，纪汉决定另想
办法。

此后，围绕“虎子”可能出现的作案地方，纪汉带人多次布
控追抓，均与其擦肩而过。

“一定要将他抓住。”一个月后的一天晚上，“军军”传来紧
急情况：“虎子”在硚口一餐馆出现。纪汉、林涛与5名民警闻
讯立即着便衣赶去抓捕。餐馆位于路边，生意红火，七八张桌
子差不多都坐满了人。民警赶到现场暗中观察发现，“虎子”
正拎着一把菜刀在餐厅后面的厨房案板上乱剁。

纪汉出来后，找了一个偏僻处布置抓捕行动：考虑到对方身
材魁梧并携带利刃，他与林涛等3名民警假装食客，进店布控，
伺机抓捕，另外3名民警在外围堵住路口配合抓捕。

据林涛回忆，4 人进餐馆后分别与其他食客拼桌，假装就
餐，堵住出路。

不一会儿，“虎子”丢下菜刀从厨房出来。纪汉立即在桌下
一挥右手，示意动手。林涛见状腾地跳起来，跟纪汉冲了上去，
两人一左一右抓住“虎子”的手就往后面拧。

“在抓住‘虎子’手腕的一刹那，我一惊，对方的手臂有我腿
粗，一只手根本抓不住。我连忙用双手抓住，用力往后拧，拧不
动。这时埋伏在餐馆里的另外两名民警也冲上来，一个掐腰，一
个抱背，4个人一起拎。‘虎子’拼命挣扎，猛地一挥双手，纪汉那
时很瘦，险些被掀翻。在扭打时我发现，‘虎子’浑身肌肉，力气
特别大。我们4个人按他都困难，连忙呼喊外围民警增援。外
面3名民警闻讯冲进来，与我们一起跟‘虎子’在地上扭打。相
持约10分钟后，‘虎子’见无法挣脱，这才放弃挣扎大喊：算了算
了，我跟你们走。”

“虎子”落网后，一口交代了在汉做的10余起案件。据“虎
子”交代，他来自河南，28岁，从小练武，有功夫在身，飞檐走壁
易如反掌，爬到6楼撬开窗户只需要1分钟，一旦得手迅速离开，
流窜多省作案，从没失手。没想到栽在了武汉。

当天，教导员范靖和周尹翚、李东、程一涵、李泽宇等劳动派
出所民警一起回忆纪汉：“纪汉是我们的榜样，我们跟他学到了
很多东西，他的事迹激励着我们不断向前！”
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…《硬汉所长纪汉倒在岗位上》追踪报道…

工业设计博览会新增数字产品专题展区
设置有未来汽车、数字家庭大脑等专场活动

大阳台设计让得房率超过90%
“好房子”项目受市民青睐

不少市民驻足在“好房子”项目展板前仔细研究。 李永刚 摄

2024年第三季度“中国好人榜”发布

英雄民警邱建军获评“中国好人”

洪山区文明实践系列活动启动

高校名师非遗传承人将陆续开讲

市政协主席会议成员开展
营商环境专项民主监督活动
（上接第一版）

杨智强调，优化营商环境是市场经济健康发展的需要，也
是我国深化体制改革的必然趋势。要保持清醒、直面问题，增
强进一步优化提升营商环境的责任感紧迫感，努力补齐工作
短板，形成共同维护营商环境、激发市场主体活力的良好局
面。要健全完善服务企业长效机制，加强企业包联，深化问题
办理，强化督导考评，优化助企措施，构建亲清政商关系，营造
稳定、公平、透明、可预期的发展环境。市区政协委员深入开
展“一线协商·共同缔造”行动，真正沉下去调查研究，主动走
访摸清企业生产经营状况和实际需求，及时反映亟待解决的
重点难点问题，协助党委、政府宣传政策、解疑释惑、提振信
心，为我市持续打造市场化、法治化、国际化一流营商环境贡献
政协力量。

市政协副主席梁鸣、刘丹平、周晓琦、陈跃庆、罗联峰参加活
动。

郭元强到硚口区汉阳区调研
（上接第一版）

调研中，郭元强听取了硚口区、汉阳区今年以来经济运行
情况和下一步工作安排汇报。他强调，要把学习宣传贯彻习近平
总书记考察湖北重要讲话精神作为当前和今后一个时期的首
要政治任务，精心组织学习宣讲，推动总书记重要讲话精神深
入人心，引导广大党员干部深学细悟、以学促干，对标对表总书记
重要要求，不折不扣抓好贯彻落实。要进一步抓紧抓实经济工
作，落实好中央一揽子增量政策，加大企业帮扶力度，全力冲刺
四季度，努力实现全年经济社会发展目标，精心谋划明年经济
社会发展工作。要以更大决心和力度推动转型“闯关”，坚持创
新驱动，加强汉江两岸在规划建设、城市更新、产业发展、流域
综合治理等方面协同联动，加快转变经济发展方式和城市发展
方式，增强发展动能，提升发展能级，扎实推进高质量发展。要
紧紧围绕抓改革促发展加强党的建设，不断巩固发展风清气正
的政治生态，提振党员干部干事创业精气神，勇于创新、敢拼敢
闯、团结协作、狠抓落实，努力创造经得起历史、实践和人民检
验的业绩。

市领导陈劲超、曾晟参加调研。


